

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

De subsistencias

Deben bajar los precios

La Dirección general de Abastos, en vista del alza de los precios de algunos artículos de los de mayor consumo, encargó recientemente a las Juntas provinciales, obligadas a estudiar cómo se realiza el aprovisionamiento de las subsistencias en sus respectivas comarcas, busquen soluciones para obtener una baja en los artículos y pongan rápido y radical remedio a los precios abusivos.

Para facilitar su labor, las Juntas provinciales de Abastos deben solicitar de los Ayuntamientos de los puntos de producción, notas de los precios de los artículos al por mayor, para venir en conocimiento del precio a que deben venderse al detall, señalando previamente una ganancia prudencial para cada una de las mercancías.

Del estudio hecho por estos organismos oficiales para encontrar la causa que motiva el elevado precio que adquieren los artículos, se ha visto que ello es debido al excesivo número de intermediarios, toda vez que los productores obtienen a veces por sus cosechas precios que apenas son remuneradores.

A suprimir, pues, los intermediarios se encaminan las gestiones de las Juntas de Abastos.

Para ello se las faculta para organizar el bastecimiento facilitando a los productores los medios de acercarse al consumidor, creando mercados provisionales, ventas ambulantes o cualquier otro medio que haga llegar el artículo a precios asequibles a todos.

Con estas normas está muy facilitada la gestión de las Juntas Provinciales y pueden cumplirla con éxito.

En Cartagena vienen subiendo de precio desde hace algún tiempo la mayoría de los artículos de primera necesidad, sobre todo las frutas y verduras, huevos, patatas, etc.

Nuestro Ayuntamiento debe informar detalladamente a la Junta provincial de Abastos, si es que ya no lo ha hecho, y ver la manera de que las mercancías vengan a la ciudad de los centros productores con el menor número posible de intermediarios o directamente a fin de conseguir su abaratamiento.

Es este un asunto de la mayor importancia y todo el pueblo vería con agrado y aplaudiría una campaña en este sentido.

Las disposiciones de la Dirección general de Abastos y las facultades que se conceden a las Juntas provinciales y a los Municipios, deben alentar a nuestro digno Alcalde a buscar un alivio al encarecimiento de las subsistencias en esta ciudad.

Función votiva

El próximo jueves, festividad de Santa Catalina a las diez, de la mañana se verificará en la Iglesia, de los Cuatro Santos la función en honor de la antigua Patrona de Cartagena, la Santísima Virgen del Rosell.

Oficiará el señor Arcipreste y ocupará la cátedra sagrada el capellán castrense y elocuente orador sagrado don Antonio Gutiérrez Criado.

Asistirá el Ayuntamiento en corporación y el clero parroquial.

Desde la Catedral Antigua será trasladada la imagen de la Virgen del Rosell a la ante-ficha capilla.

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la esposa de don José Belmonte.

D. R. VADILLO. MEDICO ODONTOLOGO
Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid
CARMEN 51 y 55 PRIN IPAL

El nuevo Cura de Santa María

Se encuentra entre nosotros el nuevo Cura Económico de Santa María de Gracia don José Sola López, el cual se ha posesionado de la parroquia, haciéndole la entrega D. Pedro Gambin.

Saludamos cordialmente desde estas columnas al nuevo Cura de nuestra parroquia y le deseamos y esperamos de él una eficaz labor y provecho espiritual.

Impaciencia

—¿Por qué se cubre, abuela, el seco almendro, de flor blanca y rosada en pleno invie no?

—No llegas a los quince, nieta querida.

y enrojece tu rostro si Juan te mira.

—¿Y eso qué importa?

—Sois, almendros y niñas la misma cosa.

Desde el fondo del tiempo, la primavera cariñosa bendice vuestra impaciencia;

que la flor de tu rostro, como el almendro,

va diciendo que un novio ves tú ya, en sueños,

—¡Ay, por Dios, esta abuela tiene unas cosas!

—Acerté, picarilla,

pues te sonrojás.

LUIS IZCO.

La función de los Marrajos

Era de esperar. El anuncio de que la función de la cofradía «marraja» se repite mañana noche ha producido general contento, estando casi agotadas las localidades.

Mañana noche de nuevo la compañía de los morados alcanzará resonante éxito con «La Calesera».

Información de Marina

Se dispone que el Teniente Vicario de la Armada don Mariano Naveros y Pérez-Navarro cese en la situación de disponible y se encargue de la Tenencia Vicaria del Departamento de Cartagena; que el Cura Párroco don Fructuoso Laredo y Sánchez cause baja como Teniente Vicario interino de dicho Departamento y se encargue de la Parroquia Castrense del mismo, y que el Capellán mayor don Victoriano Sanz García cese como Cura de la parroquia mencionada y quede agregado a ella.

—Se concede la continuación en el servicio a personal de Marinería.

—Se concede volver al servicio activo a los fogoneros preferentes B. J. Jódar y Ramón Vera.

DESDE MADRID

Con el padre quieto

¿Leisteis el interesante trabajo que, acerca de los precios de los artículos de primera necesidad en los años 1890, 1808 y 1926, publicó en «El Imparcial» Alfredo Rivera? Los datos se referían a la plaza de Madrid, pero indudablemente se podían aplicar a las restantes poblaciones. El coste de la vida se ha triplicado en los últimos treinta y cinco años. ¿Han crecido en la misma proporción los ingresos de la clase media? Indudablemente no. Ni los honorarios, ni los sueldos de los que trabajan y consumen son hoy tres veces más elevados que los de 1890. Y no siendo así, en el presupuesto de esa clase se ha debido producir un déficit. Este déficit no lo han compensado algunas familias, las cuales, o por lo mismo recorrieron el plano inclinado que empieza en la vida difícil, sigue en la vida pobre y acaba en la vida miserable. Otras han buscado la compensación en el aumento de trabajo, y trabajan diez, doce y catorce horas para atender necesidades que quedaban en parte desatendidas trabajando solamente la mitad. Pero la antigua clase media es cada día más difícilmente delimitable. No están ya en sus fronteras los ricos y los obreros. Hay número considerable de éstos que, si no en las apariencias, en las realidades, o en las realidades por lo mismo que pueden prescindir de las apariencias, están mejor hoy que los que antaño aparecían por encima de ellos. También, aunque pocos, relativamente, han ascendido a la superior algunos de los de la clase media, y son positivamente más ricos que quienes en otros tiempos merecían esa denominación; pero en términos generales, sin fijarnos en clase determinadas, y partiendo del hecho de que todas están confundidas, se puede decir que hoy las gentes viven mejor, con más comodidades, con más lujo y hasta con la despesa más provista. ¿Hay más tramposos y más estafadores que nunca? Las estadísticas responden que sí, pero indudablemente también hay más dinero. El mundo de los inmóviles y de los pigres es muy escandaloso; pero afortunadamente, no es en España muy dilatado. Hay más dinero. Se nota el bienestar o no se avierte el malestar en muchísimas gentes; los teatros, los cines, los bares, los viajes, el confort de las casas lo están diciendo.

Y para mí lo dice con más elocuencia que todo la paz y el sosiego que disfrutamos. No le quito su mérito ni a este Gobierno, ni a su predecesor. Reconozco la parte que tiene en el orden que se disfruta. Pero no se forjen ilusiones respecto de su sistema; a pesar de él, un país hambriento, o casi hambriento, vivirá en grande y perpetua agitación, sería candidato para todas las locuras revolucionarias, porque no hay censuras y mordazas que impidan los gritos del hambre.

Claro que no soy optimista hasta el punto de creer que nadamos en la abundancia, ni siquiera en la hogura, pero los que estamos peor, porque las circunstancias nos han situado entre el martillo y el yunque, lo que quiere decir que hace poquísimo camino en esa zona la desesperación, que contadas veces deja de tener por compañera a la rebeldía. Los otros viven bien y rehuyen toda ocasión de incomodidades y de disgustos. Las estadísticas de Alfredo Rivera demuestran que tenía razón Jorge Man-

†
EL SEÑOR
Don Vicente Andreu Lloret
Y SU ESPOSA
DOÑA ROSA VILA
fallecieron respectivamente el 24 de Noviembre de 1895
y el 3 de Noviembre de 1877
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el miércoles 24 en la Iglesia Castrense de Santo Domingo desde las ocho a las doce, cada media hora, serán aplicadas por el eterno descanso de las almas de los finados.

El alumbrado y vela al Santísimo Sacramento, y los ejercicios de la tarde a las cuatro tendrán igual aplicación.

Sus hijos, nietos y demás familia ruegan a sus amigos una oración por sus almas.

Nuestro venerable Prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

†
IX ANIVERSARIO
Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor
D. Antonio Escámez Cánovas
que falleció el día 24 de Noviembre de 1917
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Consuelo Salmerón, hija, hermanos, hermanos políticos, sobrina, sobrinos políticos y demás familia, ruegan a ustedes le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la Hora Santa que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 24 del corriente, de diez a once de su mañana, en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad, por lo que les quedarán reconocidos.

rique cuando aseguraba que «cualquier tiempo pasado fué mejor». Hace treinta y seis años se comía más barato, y hace diez y ocho también, pero los obreros ganaban mucho menos y trabajaban bastante más y ellos y otros elementos vivían constantemente en pie de revueltas y de agitación. Ahora, hacen muy bien, están con el padre quieto. Aunque la frase sea «piebey», es verdad que el prólogo y aun los primeros capítulos de las revoluciones intestinas las escriben siempre las revoluciones internacionales.

MIGUEL PEÑAFLO

DE FUTBOL

Un partido interesante

Nos dicen que el «Cartagena F. C.» está haciendo las oportunas gestiones para que el «Carthago» acepte el jugar dos partidos con el equipo representativo de Cartagena. Estos partidos tendrán lugar, caso de ser acogidos por el equipo de la plaza de España, el 28 del corriente y el 5 de Diciembre.

Una Peña de aficionados regala una magnífica copa de plata para el once vencedor.

Huelga decir que el encuentro habría de tener enorme interés y el público acudiría llenando el campo de bote en bote.

Y ahora vayan una idea de lo que lanzo a mis compañeros cronistas de futbol y directivos de ambos clubs.

Como no les guía el lucro al «Cartagena» ni al «Carthago» en este caso, y solo es una meditación de fuerzas de ambos teams, creo y esto es lo que suplico recojan mis compañeros, que lo recaudado en el primer partido deba destinarse a los damnificados de Cuba y lo del segundo para nuestro Hospital de Caridad.

¿Hace? Señores de ambos clubs y queridos compañeros, Vdes. están en el uso de la palabra.

PENALTY

T. S. H.

Nuevo triunfo de Marconi

El 24 de octubre último se inauguró oficialmente un nuevo sistema de comunicación inalámbrica, notablemente rápido y barato, entre Canadá y la Gran Bretaña, agregándose así un nuevo eslabón a la magnífica cadena inalámbrica que comunica los diversos dominios del Imperio británico.

Este servicio, que constituye un nuevo triunfo de la «magia» de Marconi, está capacitado para funcionar continuamente, aun durante tempestades eléctricas. Quinientas cartas, de más de 100 palabras, pueden ser transmitidas en un minuto, de modo que, mediante este nuevo sistema, un radiograma puede ser recibido en el Canadá y contestado a Inglaterra en menos tiempo que el que se emplea en una comunicación telefónica.

Los ensayos de este sistema por las Autoridades del Servicio Postal británico han dado los resultados más satisfactorios, pudiendo asegurarse que este nuevo rápido sistema radiográfico revolucionará los servicios de comunicación inalámbrica y hará alcanzar éxitos que los mismos «pioneros» de la radio consideraban imposibles.

Con el éxito alcanzado por este servicio entre Inglaterra y Canadá, las autoridades están proyectando establecer un sistema similar entre Inglaterra y Sud-Africa, y después otro entre Inglaterra y Australia, de cuyo modo se contribuiría notablemente a estrechar los vínculos entre las diversas secciones del Imperio británico.

En tercera plana originales

de interés